

進路だより

第20号

令和7年10月27日発行

文責: 東豊高校進路指導部
題字: 書道部



朱に交われば赤くなる 頑張れ東豊生！

最近の入試では総合型選抜入試や公募推薦型選抜入試が多くの学校で実施されるようになりました。2、3年前までは学校指定校推薦型選抜入試のような有利な入試を選択する傾向がありました。基準を満たしていれば基本的には誰でも出願することができる総合型や公募推薦型を受験する者が増えてきているように思います。道内の国公立大学を含むほとんどの学校で受験することが可能となり、受験するチャンスが2回になったと言えるでしょう。

受験する機会が増えたとはいえ、合格を勝ち取るまでには高いハードルがあります。高校生活で取り組んできた内容を記した「活動報告書」や何故この学び舎で学びたいのかを記した「志望理由書」、それらの内容を「プレゼンテーション」して発表したり、あるテーマについて複数の受験生と「ディスカッション」をしたり、「個人面接」で自己アピールをしたり、「口頭試問」などに答えたりと学力の3要素のうちの思考判断力、表現力を含めた学力を計る選抜方式になっています。各学校が示しているアドミッションポリシーを念頭に置きながら、準備をしていくことになります。この選抜方法で受験を考えるということは高校生活3年間が充実していることが不可欠な要素となると思います。だから学校生活でやること、できることはすべて全力でやらなきゃいけないです。そのように努力を継続できる者はチャレンジすることをお薦めします。

11月1日から受験応募の受付が始まります。3年生の受験者は応募の書類の準備に余念がなかったと思いますが、ここから1ヶ月が勝負です。受験日当日まで体調管理に気をつけながら頑張りましょう。

このように頑張って自分と向き合っている人たちがいる一方で、急げてしまって生活がだらけている人もいます。何故頑張ないのでしょうか、頑張らないといつ頑張るのでしょうか。是非頑張って努力している仲間を応援して欲しいです。仲間を応援する気持ちがあれば、まわりまわって自分が応援される立場に立つ瞬間が突如現れて、嬉しくなるときが必ず訪れます。頑張る仲間のために温かい後押しをお願いします。

朱に交われば赤くなります。東豊の全校生徒223人ほとんどの生徒がしっかりと学校生活を送っています。だらけて言い訳ばかり言っている生徒は赤くなるように努力しなさい。高校では一般的に年度末の成績が1教科でも1となったり、出席時数が最低8割に届いていないと進級そして卒業することができません。成績が優秀で、ほとんど欠席していないのが理想ですが、少しでも理想に近づけて欲しいです。

専門学校では実習がメインとなり、学校を休む、遅刻するなんてことはありません。急げてしまうような態度は学校を続けていくのを難しくさせるでしょう。大学、短大では、自主性が尊重されます。自主的行動できなければ、その場に置いていかれて途方に暮れてしまうでしょう。

欠席するにせよ、遅刻をするにせよ、そこに記録されるデータはあなたのものです。自分の失敗は自分の責任にしない。遅刻したのは遅れたバスのせい、朝起こしてくれなかつた家族のせいとか言つてはいけません。あなたが遅刻したのだからあなたの責任です。雨が降っていて制服が濡れたらとか、昨日着けていたピアスを外すのを忘れていたからとか、スマホを預けずに授業で使つたとか、遅れて登校する旨の連絡をするのを忘れてしまったとか、すべて自分の責任です。こんな状況でも学校に来ている俺って凄くないと言つたところで、自分の傷を自分でなめているだけ。頑張って登校できたことは凄くても、そのあの授業で居眠りをしていたら台無じじゃない。自分の行動には責任を持たないと。

11, 12月の進路活動予定

- 11/1(土) 大学短大受験申込開始
- 11/11(火) インターンシップ 事前指導5,6校時
- 11/12(水) 13(木) インターンシップ
- 11/25(火) 2年生進路ガイダンス
- 11/26(水) 中間考査1週間前
- 12/3(水)~5(金) 中間考査

求人票からわかることとは

求人票は仕事を探している人が見て確認するものなので、進路希望にかかわらず、全校生徒全員が必ず人生のどこかでお目にかかることになります。高卒求人と一般求人では様式が違うところはありますが、内容は大きく変わりませんのでは非理解してみてください。

今回は求人票の3. 労働条件等のところを見ていきたいと思います。ここには給料など、働く上で大事なことについて記載されています。また、就業時間が何時から何時までかや休日は何日あるのかなどが書かれています。

働いてもらえる賃金は基本給に定期的に支払われる手当と残業があれば残業代、全部合わせて月額となります。給料袋に入っているお金はこの金額から保険や税金が引かれ、

3 労 働 条 件 等	
福利厚生等	雇用 労災 健康 厚生 特形 等の他 厚生年金基金 健康保険料年会 健康保険料年会 退職金共済 未加入 退職金制度 あり (勤続5年以上) 定年制 あり (-一律 60歳) 再雇用制度 あり (上限 65歳まで) 勤務年数 あり (上限 65歳まで)
賃金等	入居可能 住宅 単身用 [] 世帯用 [] 通学 不可 労働組合 [] 育児休業 [] 介護休業 [] 取得実績 [] 基本給 (a) [] 円 固定残業代 (c) なし [] 円 月額 (a+b+c) [] 円 ※この金額から所得税・社会保険料等が控除されます
賃金等の現行	定期的に支払われる手当 (b) 地域 手当 円 住宅 手当 円 昇格 手当 円 業務、職能 手当 円 業績達成時の手当 一時金 繁忙 手当 円 繁忙 手当 円 危険 手当 円 特定技能 手当 円
通勤手当	実費支給 (上限あり) 月額 [] 円まで 賞与 (新規卒者の前年度実績) 年 [] 回 万円 ~ 万円 又は ケ月分 昇給あり (新卒) 円 又は 時間外 月平均 [] 時間 休日等 入社時の有給休暇日 6ヶ月経過後の有給

給料はここを見るとわかります。
基本給 + 定期手当 + 固定残業代 = 月額となります。
月額 - 雇用保険 - 社会保険 (健康保険 + 厚生年金) - 所得税 - 住民税 = 手取額
この金額が手元に残るお金となります。
月額が100,000円の時 雇用保険600円程度 社会保険14,055円
所得税5,000円 住民税4,000円
給料の手取額は100,000 - 600 - 14,055 - 5,000 - 4,000 = 76,345円

手元に残る使えるお金となります。定期手当の他に特別手当というものがあり、業績達成時の一時金や繁忙手当、危険手当、深夜手当、休日手当、特定技能手当などの特別なご褒美がある会社もあります。ボーナスと呼ばれる賞与もいくら支給されるかも書いてあります。

来校された企業様の貴重なヒント公開

「こんな会社があるよ」と伝えたい企業様は数えきれません。今回も詳しくお伝えします。

(株)柳月

帯広に本社があります。三方六、あんバタさん、酪農バターケーキ等の商品が製造しています。和・洋生菓子の製造職、販売職、工務職の求人あります。職場見学は会社案内を参照のこと。



(株)アーバンヤマイチ

今回初めて来校され求人案内を持参された会社。札幌本店としている道内ゼネコンである。事業内容は建築・土木全般で一からの新入社員研修制度があります。給与面で特に優遇されており魅力があり、また、有休制度は年10日あります。応募前職場見学も積極的に受け入れたいとのこと。

北日本鉄筋高等職業訓練校

札幌の鉄筋工事のプロフェッショナルを育成する訓練校。この訓練校は國上工務店と田原鉄筋工業の2社で運営されており、どちらかの会社に入社した社員が約1か月間訓練校で基礎知識を学び、5月から11月までは各会社の現場で作業する。そして冬期間は訓練校で実技試験などを経て国家資格の鉄筋施工技能士の資格を取得します。この期間は授業料はかかりませんし、各社から給料も支給されます。社員寮があるのでそこから通うことも可能です。札幌近郊の札幌ドームやエスコンの建設にも携わったゼネコンの下請け会社です。女性の鉄筋工も全国的には増えてきています。将来社長になりたい人や職長になりたくて10年くらい頑張っている職員も多くいます。

来校された学校からの貴重なヒント公開

4回目の今回は専門学校編をお届けします。



北海道医薬専門学校

薬業医療事務学科(2年制)医療放射線学科、看護学科(3年制)の3学科のある学校。本校卒業生徒も進学している学校。登録販売員の資格のニーズがとても高くなっています。大手ドラッグストアでは必須の資格で、とても重宝される。ドラッグストアに入社すると、3年後には店舗の店長を任せられるなどビジネスで舵を取っている卒業生もいる。薬業医療は給料が高く人気で、サツドラとも連携を図っており、関係が密になっていること。また2年次には長期の研修をドラッグストアなどで行っており、その報酬も発生することから、うまくいけば在学中に2年間の授業料を稼ぐこともできるらしい。放射線学科は国家試験が実技寄りの出題により今年は北大の学生よりも合格率が高かつた。物理系の学習をするのが難しいが、教員が親身になって教えてくれるので安心である。看護学科も一昨年が倍率が下がったが、昨年度は2倍ほどに戻った。国家試験の合格率も高い。

瀧建設興業株

千歳に本社にある建設の会社。札幌に多くの現場があるため、営業所を設けている。創業40年のとび土工の会社で、10代や60代の人は高所の作業はしないで他の作業のサポートをしている。一番若いのが16歳、年齢が68歳そして、多くの国から来た外国の方が互いに存在を認め合いながら仕事をしています。また市の活動にも参加している地域を大事にしている。36人の外国の就労者を育てています。次世代の人にはキャリア教育活動を実施している。また技能オリンピックに出場する技を持った職人もおり昨年度は銅メダルを獲得している。道新などにも取り上げられ、企業の価値を上げるためにがんばっている会社です。海外の記事でも取り上げられています。高校とコラボしての職業体験などのイベントを開催する。異文化交流を企画することも可能です。会社案内のパンフも社員が作成することができるほどの能力も併せ持ったスペシャリストの集団の会社です。

中和石油株

エネルギー事業は、ガソリン車の減少に伴い、今後店舗減少が懸念されるが、車両関連事業、不動産事業、海外人材サービス事業など幅広く展開しているところである。スタンドはセルフが主であるが、女性スタッフが多くいる。給料も危険物取扱者資格を持っていれば給料で優遇される。

(株)伊藤塗工部

創業大正7年で107年を迎えた。塗装工事業(建築、橋梁、焼付塗装工場)、マンション大規模修繕工事、一般住宅のリフォームを行っている。入社後4~5月と1~3月には札幌塗装技術学院に入学して塗装の基礎を学ぶ。学費は会社持ちで、その間も給料は支払われる。若手社員が多く、塗装女子もいる。



青山建築デザイン・医療事務専門学校

建築学科と建築デザイン学科と医療事務学科の3つの学科からなる専門学校。来年度より、建築設計デザイン科ではインテリアコースと在宅デザインコースを選択可能となっている。最近は建築会社に入りデザインを取り入れていく卒業生が増えてきている。また様々なデザインをパソコン上で設計することができる。オープンキャンパスでは壁紙を使ってお部屋のコーディネートを体験できます。医療事務学科では、医療秘書、医療事務、調剤事務など総合的に学ぶことができ、進路先の幅を広げることができる。建築学科では研究科を設けており、2級建築士、1級建築士の資格を目指すことも可能である。

札幌医療リハビリ専門学校

札幌駅の東口から出てすぐのところに校舎があります。作業療法士科と理学療法士科の2学科の学校です。3年制で最短最速で資格を取ることができる。利点としては大学等が4年間でのプログラムのところを3年で卒業となるので、学費がかからず現場に就職できる。多少勉強が苦手な生徒であっても少人数で暖かく指導していくので、国家試験の合格率が毎年90%以上とサポートが厚い。他の大学と合格率は引けを取らない。

ステキな曲 発見したよ！「人生の扉」

竹内まりやという人物を知っていますか。50代の年齢の方はおそらく知っている人が数多くいらっしゃると思いますが、日本を代表するシンガーソングライターの一人です。多くの曲を作曲し、多くのシンガーに学曲を提供しています。みなさんもどこかで聞いたことがある曲もあるのではないかでしょうか。

先日テレビのコマーシャルで心地のよいフレーズが聞こえてきました。大和証券グループのCMで使われていました。サビの部分が使われ、英語で歌われているのですが、とても心地がよいソングです。驚きなのはこの曲は2007年8月8日にリリースはされたということです。19年前の昔の曲を使っているナイスです。

ここで歌詞を紹介します。是非YouTubeで聞いてみてください。

春がまた来るたび ひとつ年を重ね
目に映る景色も 少しずつ変わるよ
陽気にはしゃいでた 幼い日は遠く
気がつけば五十路を 越えた私がいる
信じられない速さで 時は過ぎ去ると 知つてしまったら
どんな小さなことも 覚えていたいと 心が言ったよ



I say it's fun to be 20 You say it's great to be 30
And they say it's lovely to be 40 But I feel it's nice to be 50



満開の桜や 色づく山の紅葉を
この先いつたい何度も 見ることになるだろう
ひとつひとつ 人生の扉を開けては 感じるその重さ
ひとりひとり 愛する人たちのために 生きてゆきたいよ

I say it's fine to be 60 You say it's alright to be 70
And they say still good to be 80 But I'll maybe live over 90



君のデニムの青が 褪せてゆくほど 味わい増すように
長い旅路の果てに 輝く何かが 誰にでもあるさ

I say it's sad to get weak You say it's hard to get older
And they say that life has no meaning But I still believe it's worth living
But I still believe it's worth living

実は、竹内まりやの旦那さんは毎年クリスマスが近づいてくると街から聞こえてくる名曲「クリスマスイブ」の山下達郎さんです。ビックリですよね。すごい昔の歌なのに聞いたことがなかったなんて。